

Edita: Red Catalana de Prensa  
(Depósito Legal: B.1266-60)  
Director: Antonio Algué Riera  
Redacción: Biblioteca Popular  
Administración: Av. Caudillo, 16, 3.º  
Tel. 266  
Imp. Gráf. Perramón Manresa



# SÚRIA



SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Año XXIII - II Epoca - Núm. 1.101

Suria, día 5 de Mayo de 1973

Precio: 4'50 pesetas

## Súria té un deute amb el Mestre Salvador Perarnau

L'oblit dels pobles amb els fills que els hi han donat glòria, és imperdonable. Massa sovint, Catalunya s'ha mostrat ingrata amb uns homes que l'han prestigiada arreu del món.

Súria que ha tingut la gran sort d'haver vist néixer en el seu terrer a un poeta inspirat, sencer com a home i català de soca i arrel, no pot, no deu oblidar-lo, perquè seria renunciar a la seva pròpia glòria.

Han passat dos anys del seu traspàs i som molts els suriencs que el portem a dins com quan era entre nosaltres físicament, perquè l'esperit no mor mai i la seva poesia era una flama encesa que ens ha abrandat el cor i ens ha encomanat la seva força i el seu missatge.

Recordo que en vida quan suggeria al Mestre la conveniència de donar-li el nom d'un carrer em contestava: En vida, no. Quan seré mort també fareu el que voldreu, però això de dedicar-me un carrer no té cap valor per mi. Ara bé: quan li vaig parlar de donar el seu nom al projectat Parc Infantil, la cosa ja li va caure més bé fins al punt de que a instància meua va fer una curta poesia per posar a l'entrada del Parc. Aquest verset diu així:

«Si vas cansat per l'infinita via,  
seu i reposa una mica al meu costat.  
Amb la teua agradable companyia  
farem que sigui lleu l'eternitat.»

El proper pas, i sempre a iniciativa pròpia, fou proposar verbalment a les autoritats que el Parc Infantil projectat, portés el nom del Mestre i que un bust seu emmarqués els jardins amb

motius alegòrics a plantes i bestioles que tant bé va saber descriure en el seu inefable llibre «Plantes i cuques de llum».

Dec afegir desseguida, que l'idea va caure en bon terreny perquè tothom ho va trobar magnífic, el senyor Alcalde el primer.

Dificultats econòmiques han anat demorant la realització del projecte pel qual ja s'hi té terreny destinat al centre de la vila. Fins aquí tot correcte. Només hi ha una cosa que no funcio-

na i és que el Parc Infantil ja es retrassa massa i que per Súria és una necessitat ara que l'augment de tràfic ha fet que transitar pels nostres carrers sigui perillosíssim pels infants.

El Parc s'ha de tirar endavant amb urgència i quan es faci, recordar sobretot que Súria té un deute amb el Mestre Perarnau i que una de les maneres de pagar-lo és donar el seu nom a un lloc dedicat als infants que ell tant va estimar. — ULISSES.

## Mensaje de Juventud a la Juventud de Suria

Hace pocos días un grupo de jóvenes de Linares, ciudad donde ahora estoy viviendo, me decía porque no les dictaba una charla sobre la amistad, ya que ellos pertenecían a un grupo numeroso y selecto de la parroquia Corazón de María. Acepté con agrado, y aquí tenéis algunas de las ideas que les expuse; también os harán bien a vosotros, aunque si recordáis ya en otra oportunidad conversamos sobre la amistad. Pero el tema es tan sabroso y tan importante para los grupos humanos que tengo verdadero interés en tocarlo de nuevo. Espero que lo aceptaréis; sino, ya podéis lanzarme una piedra desde Suria.

—Procura hacerte amigo de todos. Como el Apóstol, hacerte todo para todos, a fin de ganarlos a todos para Jesucristo. No quieras hacerte enemigo de nadie. Que el ideal de tu vida sea «servir». Servir a Dios, a tu villa, a tu familia, a tus compañeros, amigos y aún enemigos. Respecto a la parroquia, he leído un pensamiento que te lo expongo aquí: «Ayudar a la Parroquia es uno de los mejores apostolados, muy agradable a Dios, muy provechoso para la Iglesia, para la sociedad y la familia y para ti mismo».

—Joven: no seas altivo, para que no quedes como un árbol seco, en medio del desierto.

—Los palabras dulces multiplican los amigos y aplacan a los enemigos. No seas un joven bloqueado, adherido a la adversidad y ciego a las maravillas que hay dentro de tí, y fuera de tí; el joven cristiano bien formado, inteligente, tiene función de radar; saber intuir.

—Servicial con muchos, con todos, pero consejero tuyo, uno entre mil.

—El amigo fiel es una defensa poderosa; quien lo ha hallado, ha encontrado un tesoro. Nada igual o comparable con una amistad fiel. Ni el oro, ni la plata son dignos de ponerse en parangón con un amigo fiel y constante.

—Un amigo fiel es un bálsamo de vida y de inmortalidad. Y sólo los que temen al Señor encontrarán amigos fieles, leales, sinceros y perseverantes.

Y voy a terminar esta breve charla con una anécdota de un Obispo, misionero en la Indonesia.

El se alegraba inmensamente que a los 20 años de vocación misionera en la Indonesia —día a día— contemplaba «Florecer el desierto».

(Pasa a la pág. 2.ª)

## Consideraciones en torno a la Fiesta del Trabajo

Se ha celebrado un año más la Fiesta del Trabajo del 1.º de Mayo, en la actualidad en España bajo la advocación de San José Artesano.

No vamos a entrar en argumentaciones sobre los orígenes y motivaciones de la dedicación de este día a la contemplación de la presencia del hombre en la vida del trabajo.

Prácticamente el trabajo ha sido el compañero mayoritario del hombre desde su aparición en la tierra.

Lo que ha motivado el conflicto social del trabajo no es el trabajo en sí como valor intrínseco, sino el empleo como mercancía que se le ha querido dar alejándose del concepto ético y básico de servir al hombre y a la sociedad.

En el transcurso del tiempo se ha

operado un alejamiento de los verdaderos valores del trabajo y se ha producido la injusta distribución de bienes que la humanidad padece.

Estamos todavía lejos de alcanzar una producción óptima y equitativa y justa distribución de la riqueza.

De esta aspiración humana de justicia del mundo del trabajo surgió el Sindicalismo.

Un Sindicalismo que en su estricta concepción humanista recoge las aspiraciones colectivas en busca de un sistema de equilibrio en el orden de las cosas y de los bienes tendentes a impulsar la justicia social, el bien común, la libertad, la felicidad humana y aún la civilización en todos sus grados.

## ¡MADRE!

Justo es que una vez al año sea dedicada a la excelsa institución de la maternidad una jornada de exaltación y homenaje.

Una jornada que no puede constar de un solo día sino de una continuidad de dedicación al ser que nos dio la vida.

Por eso intitulamos nuestro comentario de hoy con un vocablo maravilloso que sólo contiene estas cinco letras de oro...

¡¡Madre!!

Letras que sobran y bastan para definir por sí solas toda la grandeza del contenido de su nombre.

Sobran y bastan para recordarnos nuestro humilde origen, nuestra pequeñez, nuestra dicha de haber podido permanecer en el seno y entre los brazos amorosos de esta mujer excelsa, vida de nuestra vida, razón y vehículo de nuestro ser...

Por eso en este primer domingo de mayo, del mes de las flores, vaya nuestro comentario de hoy como la primera flor del año, como un homenaje, como un testimonio de amor y pleitesía a la mujer en su más adorable atributo: el de MADRE.



A todas pues rendimos nuestro testimonio de admiración, nuestro cumplido más sincero.

Un cumplido delicado perfumado de un sentimiento salido de lo más hondo del corazón.

¡¡MADRE!!

El vocablo más bello y sublime que han podido y pueden pronunciar los labios humanos.

A tí, madre joven e ilusionada, a tí, madre abnegada que conoces la sublimidad del sacrificio y la entrega, a tí, madre y reina de la familia, a tí, madre venerable de cabellos de plata, a todas las madres, la expresión más afectuosa de devoción filial que nos invite a sentirnos niños permanentemente como guardadores de las caricias de inmenso valor humano que nos recuerdan que la vida aunque puede tener algún sinsabor también tiene la satisfacción inmensa de poder contar siempre con el cariño de una madre.